



**Bureau d'information
et de communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Patrimoine vaudois

Cathédrale de Lausanne : de nouveaux travaux d'extension et de rénovation en vue du 750e anniversaire de l'édifice

Un jury d'experts a sélectionné trois projets architecturaux majeurs, finalistes d'un large appel d'offre lancé il y a plus d'une année. Il s'agit de construire la fameuse tour manquante du plus important édifice gothique de Suisse, à l'occasion de son 750e anniversaire qui sera célébré en 2025. Les projets retenus sont dévoilés ce jour.

L'édifice dont l'origine remonte à la fin du 12e siècle a connu plusieurs constructions successives. Le Conseil d'Etat a donc décidé d'achever ce grand œuvre de l'architecture gothique européenne, plus de sept siècles après sa consécration le 20 octobre 1275.

Avec un crédit de 75 millions demandé au Grand Conseil, le concours porte sur la création d'une tour majestueuse, pour compléter la fameuse tour manquante. Le projet architectural initial était en effet basé sur celui de Notre Dame de Paris, avec deux tours identiques, sans compter le passage routier qui « perçait » la cathédrale transversalement pour relier la Cité-Dessus et la Cité-Dessous, dans une logique pionnière de transfert quasi modal.

Les trois projets retenus sont les suivants :

La Tour Bine : afin de faire barrage aux autres projets, inspiré d'un courant nouveau en prise avec son époque, ce projet alternatif est présenté par Romande Energie. La Tour Bine est conçue pour être ouverte au tourisme par un court circuit de visite.

La Tour Nikkei : soutenue à la fois par la Banque Cantonale Vaudoise comme une obligation et les milieux éoliens, cette action architecturale, un indice de l'air du temps, plaide pour une finance durable.

La Confi-tour : présenté par les milieux comptistes, fruit d'une réflexion par tranche,

étalée sur plusieurs années, ce projet développé par un bureau d'études de Mies, est bien implanté dans le quartier et prévoit de juteux bénéfices.

Un dernier projet de haut vol, baptisé « Vaud tour », bien que défendu bec et ongles par certains, n'a pas été retenu, compte tenu de son manque d'envergure et des dangers qu'il faisait planer sur la carcasse du bâtiment.

En collaboration avec la Ville de Lausanne, un poste de guet adjoint sera prochainement financé afin de pouvoir crier les heures tour à tour. Le jury se réunira prochainement pour désigner le projet lauréat. Un créneau a été identifié le 10 avril prochain, date à laquelle sera connu le résultat de la deuxième tour.

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 01 avril 2022

TÉLÉCHARGEMENT(S)